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люди доверяют «северной»
Генеральный директор ООО «Северное УЖКС» Вадим Загребин предпочитает 
общаться с жителями на личных встречах, а не вести формальную переписку
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ª установим санфаянс,  работаем с медью и полипропиленом;
ª установим приборы учета в квартирах;
ª установим пластиковые окна;
ª возьмем предприятие на техническое обслуживание;
ª составляем сметы;
ª выполняем косметический ремонт помещений;
ª транспортные услуги и высотные работы.

уважаемые собственники! «иркутскстройинвест» выполняет 
сантехнические, плотницкие, сварочные, кровельные  

и электромонтажные работы любой сложности:

Адрес: ул. седова, 48, тел: 8(3952)56-10-06, Is_invest@bk.ru
Гарантия качества. оплата – нал./безнал. ре
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ООО «ИркутскСтройИнвест» св-во о гос. регистрации от 24.09.14 г., серия 38 №003554768; ОГРН 1143850039816
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день победы
дорогие ветераны великой отечественной войны и труженики тыла! 

уважаемые жители ленинского округа! 
примите самые искренние поздравления с днем великой победы! 

Это особенный праздник. В нём – величие нашего народа, мужество и геро-
изм поколения победителей, горе потерь и радость встреч. Этот день объединяет 
нас и делает непобедимыми перед лицом любых испытаний. Наша мирная жизнь 
оплачена высочайшей ценой: десятками миллионов человеческих жизней, лише-
ниями и страданиями. Вечная слава героям! Низкий поклон победителям!

От всей души желаю Вам крепкого здоровья, радости и долгих лет жизни! 
Генеральный директор ООО «Северное управление ЖКС» В. Н. Загребин

от первого лицА

будем знакомы
Новый генеральный директор ООО «Северное управление 
ЖКС» Вадим Загребин считает, что общаться с жителями 
надо лично, а не вести бумажную переписку
Жители ново-ленино, наверное, заметили, что в последний месяц мно-

гие вопросы, связанные с обслуживанием их домов, стали решаться бы-
стрее и проще. все дело в том, что новый генеральный директор ооо «се-
верное управление Жкс» вадим загребин, назначенный на эту должность 
в середине марта нынешнего года, предпочитает общаться с жителями лич-
но, а не вести переписку на бумаге, как это было при прежнем руководстве. 

Он не только ведет личные приемы граж-
дан в своем кабинете, но и сам активно вы-
езжает на встречи к собственникам, чтобы 
на месте разобраться в волнующих людей 
проблемах: 

«Личное общение позволяет увидеть 
реальные проблемы, с которыми сталкива-

ются собственники и решение которых не-

возможно без помощи специалистов управ-

ляющей компании. Как показывает опрос 
населения, людей волнуют застарелые про-

блемы, и с новой командой сотрудников мы 

пытаемся их решить максимально быстро 
и эффективно». 

По словам Вадима Загребина, чаще все-
го люди задают вопросы, связанные с теку-
щим ремонтом кровель, подъездов и другого 
общедомового имущества, а также вопросы, 
связанные с формированием тарифов, пере-
расчетами по отоплению. Просят проком-
ментировать и слухи о банкротстве «Север-
ки», которые распространяют конкуренты. 
«Рассказываю, что никакого банкротства 
нет, есть обычные текущие долги, как и у 

любой управляющей компании», – 
говорит Вадим Николаевич. Мно-
го обращений по благоустройству 
придомовых территорий: где-то 
нужно завезти песок, где-то уста-
новить ограждение на придомовой 
территории. 

Вадим Загребин заметил, что при 
первой встрече люди, как правило, 
говорят о наболевшем: «После об-
щения с жителями мне стало понят-
но, почему был негатив к Северному 
управлению. Люди говорят: «К вам 
не достучишься, вам не дозвонишь-
ся, к вам не придешь, ничего от вас 
не получишь…». Поэтому сейчас у 
меня одна из главных задач – позна-
комиться со всеми жителями лично. 
Когда видишь человеческие эмоции, 
возникает совсем другое отношение, 
это не по телефону разговаривать, а 
глаза в глаза – честно и открыто. По-
сле, когда работа войдет в текущий 
режим, в обязательном порядке мы 
будем встречаться со старшими раз 
в квартал». 

Марина ТруфаНОВа  
фото автора

«Впечатление от встреч с жителями у меня 
очень даже хорошее. Я понимаю, что люди под-
держивают «Северку». Бывает, что сначала 
люди выплескивают весь негатив, который у них 
накопился из-за отсутствия прямого общения с 
прежним руководством управляющей компании, 
но потом разговор выходит на конструктив-
ный уровень – и к концу собраний у нас обычно 
намечается план дальнейшего взаимодействия. 
И я благодарен людям за понимание, поддержку 
«Северки» и готовность вместе работать», – 
говорит генеральный директор ООО «Северное 
управление ЖКС» Вадим Загребин.

проблеМный вопрос

суд разберется с проводами
Жители дома №35 на ул. Розы Люксембург надеются, что 
электрические кабели со стены их дома будут убраны 
Мы рассказывали читателям о 

проблеме жителей дома №35 по ул. 
розы люксембург – люди уже не 
первый год пытаются избавиться 
от спутанных проводов, которые тя-
нутся к их дому от расположенной 
рядом трансформаторной будки. 
сначала люди пытались решить ее 
мирным путем: неоднократно об-
ращались к должностным лицам с 
просьбой навести порядок в элек-
тросетях. безрезультатно. теперь 
собственники пытаются защищать 
свои права через суд.

Уже три года подряд жительница дома 
№35 на ул. Розы Люксембург Татьяна Ко-
решкова пытается призвать к порядку пред-
принимателей, чьи торговые точки запитаны 
от этих кабелей. Все контрольно-регулиру-
ющие службы, говорит женщина, оказались 
не в силах их убрать. Главным стало наличие 
разрешений у владельцев торговых точек на 
подключение и добросовестная плата по сче-
там за электроэнергию. А вот тот факт, что 
тяжелая связка проводов нависает над вну-
триквартальной дорогой на высоте второго 
этажа, всей своей тяжестью прикрепляется 
к углу на кронштейн, идет по торцу и далее 
тянется вдоль всей стены дома, тем самым 
разрушая ее, а под провисающими за до-

мом проводами люди ходят, подвергая свою 
жизнь опасности, – кажется, никого не сму-
щает. Опуская эмоции, Татьяна Корешкова 
приводит один из фактов: 

– Ни один предприниматель не получил 
согласие собственников дома на пользование 

общедомовым имуществом, каковыми являют-
ся стены дома, хотя на тот момент Жилищный 
кодекс уже вступил в силу, то есть эти кабели 
на стене нашего дома находятся незаконно. 

У женщины накопилась толстая папка 
переписки с различными органами, которые 
могли бы повлиять на ситуацию. Здесь письма 
в администрацию Ленинского района, коми-
тет городского обустройства администрации 
города Иркутска, ОАО «Южные электриче-
ские сети», ООО «Иркутскэнергосбыт», ООО 
«Северное управление ЖКС», МЧС России 
по Иркутской области и так далее. Надо от-
метить, что городские власти пусть и не сразу, 
но все же стали разбираться в проблеме жите-
лей этого дома. «Нам очень помогает Евгений 
Дроков, заместитель мэра – председатель ко-
митета городского обустройства администра-
ции Иркутска. О нашей проблеме он узнал 
от депутата Думы города Иркутска Виталия 
Матвейчука и его помощницы Валентины 
Гладких. Уже прошло четыре совещания, Ев-
гений Дроков лично побывал во дворе дома 
№35 на улице Розы Люксембург и своими 
глазами увидел весьма непривлекательную 
картину. Он уже организовал несколько со-
вещаний по нашей проблеме с участием 
представителей городской администрации, 
«Южных электрических сетей», Ростехнад-
зора. Составили акт, в котором отмечено: «В 
результате обследования установлено, что 
кабельные линии, проходящие по фасаду 
многоквартирного дома №35 по улице Розы 
Люксембруг, имеют общие нарушения ПУЭ 
п. 2.4.57 и 2.4.60 (расстояние по горизонтали 
от СИП при наибольшем их отклонении до 
элементов зданий, сооружений должно быть 
не менее 1 м – до балконов, террас и окон и 
т.д.)», и в таком виде они угрожают жизни и 
здоровью людей. Следующее собрание про-

шло совместно с предпринимателями. Реши-
ли, что будем составлять проект прокладки 
кабелей либо по воздуху с помощью опор, 
либо под землей. Проблема в том, что пред-
приниматели не хотят брать на себя финансо-
вые обязательства по этим видам работ. Тем 
не менее, Евгений Дроков жестко поставил 
вопрос о том, что это безобразие надо убрать 
в кратчайшие сроки», – говорит Татьяна Ко-
решкова. 

Собственники еще в прошлом году по-
дали иск в суд с требованием к владельцам 
расположенных рядом с домом торговых то-
чек демонтировать провода и восстановить 
поврежденную стену. Представлять свои ин-
тересы в суде жители делегировали сотруд-
никам ООО «Северное управление ЖКС». 
«Мы очень надеемся, что дело решится в 
нашу пользу, и мы отстоим свои права», – го-
ворит Татьяна Корешкова. 

Марина ТруфаНОВа. фото автора 

оптимальный вариант
В ООО «Северное управление ЖКС» 

считают, что проблемы жителей дома №35 
на ул. Розы Люксембург можно решить с 
учетом интересов и собственников, и пред-
принимателей. Евгений Донской, главный 
электроэнергетик: 

– Дело сдвинулось с мертвой точки, спа-
сибо за это Евгению Дрокову и Виталию 
Матвейчуку. Конечно, проходя через дом, в 
настоящее время кабельные линии угрожают 
безопасности людей. Владельцы торговых 
точек обязаны были согласовать с жителями 
дома прокладку этих кабельных линий. По 
моему мнению, самый оптимальный вариант 
– установить три опоры и по ним провести 
электричество. 

Настойчивости и упорства Татьяне Ко-
решковой не занимать (на фото слева). 
«Если не с помощью администрации, 
так с помощью суда мы добьемся спра-
ведливости», – уверена женщина. Вален-
тина Гладких ее поддерживает: «Когда 
существует угроза жизни и здоровью 
людей, компромисса быть не может – со 
стены дома кабели нужно убрать».
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проблеМный вопрос
В доме №193 по улице Розы Люксем-

бург больше года не работает лифт. Не-

которые жильцы уже привыкли ходить 
по лестнице пешком, но есть люди, для 
которых остановка лифта обернулась ка-

тастрофой – они превратились в затворни-

ков в собственной квартире. 
В тамбурном помещении перед квартирой 

лежит сложенное пополам инвалидное кресло. 
«Лежит оно здесь уже полтора года, вот и ка-
меры сдулись», – дотрагиваясь до колес, гово-
рит жительница Лариса Гречишко, пропуская 
меня в квартиру. Ее родная сестра Любовь 
Данилова – инвалид. Это кресло принадлежит 
ей, оно для уличных прогулок. Полтора года 
– уже столько времени женщина не выходит 
из квартиры. Сказать по правде, не ходит она 
намного дольше, из-за болезни у нее отняли 
правую ногу. Поэтому передвигается женщи-
на исключительно в инвалидном кресле. На 
костылях не может – руки слабые, да и тяжело, 
все-таки возраст уже. Квартира Любови Дани-
ловой находится на восьмом этаже. 

С января прошлого года, после того, как 
в подъезде сгорел лифт, женщина поневоле 
превратилась в заложницу четырех стен. И 
если Лариса Павловна еще может раз в ме-
сяц с большим трудом спуститься вниз, пере-
считывая каждую ступень, а потом также 
подняться (у нее больные ноги), то Любовь 
Павловна не в силах на своей коляске даже 
преодолеть двадцатисантиметровый порог на 
балкон, не говоря уже о восьми этажах.

День, когда случился пожар, они помнят 
очень хорошо. В пять часов вечера Лариса 
Гречишко возвращалась из аптеки. Подходя 
к дому, увидела идущий из подъезда черный 
дым. Пожарных уже вызвали. Те быстро поту-
шили огонь, но едкий дым 
успел проникнуть в квар-
тиры. Если жильцы других 
квартир выбежали на улицу, 
то Любовь Данилова так и 
оставалась в своем крес-
ле. Через кухонное окно в 
квартиру проник пожарник, 
распахнул балконную дверь 
и подтащил к ней задыхаю-
щуюся женщину. 

В результате того по-
жара кабина лифта выго-
рела изнутри, оказались 
повреждены тяговые ка-
наты, тросы, электрика. 
Сестры начали писать об-
ращения во все инстан-
ции. Так как квартира, в 
которой они проживают, 
муниципальная, первым 
делом они написали за-
прос в администрацию Ле-
нинского округа. В ответе 
говорилось о том, что вос-
становлению кабина лиф-

та и лифтовое оборудование не подлежат. 
«Комитетом по управлению Ленинским 
округом администрации города Иркутска в 
адрес Службы государственного жилищного 
и строительного надзора Иркутской области 
направлено письмо о рассмотрении возмож-
ности переноса срока ремонта МКД №193 
на улице Розы Люксембург и включенного в 
региональную программу общего имущества 
в МКД на территории Иркутской области с 
периода 2034–2038 на период 2014–2018 го-
дов в связи с необходимостью ремонта лифта, 
пострадавшего в результате пожара», – сооб-
щается в письме. 

– Ждать 2018-го года мы не можем, – пере-
бирая бумаги, возмущенно говорит Лариса Гре-
чишко. – Сестре надо проверять глаза, у нее са-
харный диабет, и она теряет зрение. Также она 
стоит в очереди на протез, на снятие мерок мы 
должны были прийти в мае прошлого года. 

На учебном протезе Любовь Павловна 
могла дойти от квартиры до лифта. На боль-
шее у нее не хватало сил, а там уже садилась 
в кресло. Но и эти несколько шагов для нее 
были важны, так как она самостоятельно пе-
редвигалась. 

Сотрудники ООО «Северное управле-

ние ЖКС», куда сестры тоже обратились 
за помощью, предложили разумный и 

оперативный выход: попытать-

ся войти в муниципальную про-

грамму «Капитальный ремонт 
объектов жилья в городе Иркутске 
на 2013–2017 годы». Главное усло-

вие участия в программе – согла-

сие на софинансирование работ: 
70 процентов требуемых средств 
вносит муниципалитет, а 30 про-

центов – собственники МКД. Как 
гарантию своего согласия жители 
должны были предоставить прото-

кол общего собрания собственни-

ков дома с достаточным кворумом 
«за». 

– Самый простой вариант сбора 
денег – включить эту сумму в кварт-
плату. В доме 209 квартир, выходит 
всего по 2–2,5 тысячи рублей с одной 
квартиры. Грубо говоря, это плюс 
200 рублей к квартплате каждый ме-
сяц в течение года, – говорит стар-
ший по дому Станислав Федорец. 
Однако в программу еще попасть 
надо, с каждым годом на нее выделя-
ется все меньше и меньше средств, и 

в 2015 году не было заменено ни 
одного лифта в Иркутске. 

– Она 38 лет проработала на 
железной дороге, ногу потеряла из-
за заболевания, а не по своей вине, 
неужели она не достойна того, что-
бы в больницу съездить? – говорит 
Лариса Гречишко. Любовь Павлов-
на отворачивается, она плачет. Все 
это время связь с миром женщинам 
помогает поддерживать работник 
социальной службы. Два раза в 
неделю она приходит к ним, при-
носит продукты, лекарства, отно-
сит и приносит письма, оплачивает 
квартплату. 

Несмотря на тяжелую ситуа-
цию, сестры продолжили писать 
письма: в Управление Президента 
РФ, аппарат уполномоченного по 
правам человека, Правительство 
РФ. Активно в процесс включи-
лась Служба жилищного и стро-
ительного надзора Иркутской 
области, подготовившая заключе-
ние о необходимости проведения 
капитального ремонта. Кто и как 
смог повлиять на ход событий, 
сестры не знают, но сегодня заме-
на лифта значится в муниципаль-
ной программе «Капитальный 
ремонт объектов жилья в городе 
Иркутске на 2013–2017 годы». 
Городской бюджет выделят 1,12 миллиона 
рублей, еще 480 тысяч рублей лягут на плечи 
собственников. 

Когда же жителям дома ждать новый 
лифт? В середине мая будут проведены тор-
ги, потом какое-то время понадобится на его 
доставку в Иркутск. По прогнозам, установят 
новый лифт не раньше июля. 

Всего в девятиэтажке шесть блок-секций, 
а значит – и шесть лифтов. В августе 2015 
года в доме была проведена экспертиза лиф-
тового оборудования, по ее результатам срок 
службы лифта в б/с №№1 и 2 продлили до 
2018 года, в б/с №№4 и 5 – до 2019 года, а в 
б/с №3 – до 2024 года. Если бы лифт в б/с №6 
не сгорел, он также прослужил бы до 2024 
года. Блок-секции сдавались в эксплуатацию 
постепенно, поэтому такая разница в сроках.

Андрей Семенычев, генеральный дирек-
тор ООО «Лифт-сервис» – организации, за-
нимающейся обслуживанием лифтов в много-
квартирных домах в городе Иркутске, в том 

числе и доме №193 на улице Розы Люксем-
бург, поясняет, что лифты в старых домах не 
соответствуют требованиям технического ре-
гламента безопасности лифтов, в частности у 
них отсутствует огнестойкость, к тому же со 
временем изнашивается механическое обо-
рудование, лебедка, канаты. Так что замена 
лифта после назначенного ему срока службы 

– это та реальность, с которой 
в самом ближайшем времени 
придется столкнуться жителям 
иркутских многоэтажек. «Во 
время замены и модернизации 
подъемников, прослуживших 
25 лет и более, устанавлива-
ется уже новое оборудование, 
соответствующее всем норма-
тивным требованиям. Рано или 
поздно лифты в городе долж-
ны быть приведены к стандар-
ту технического регламента», 
– говорит специалист. 

Стоит отметить, что по 
муниципальной программе, 
в которую посчастливилось 
попасть дому №193 на улице 
Розы Люксембург, последний 
раз в 2014-м два пассажирских 
лифта установили в много-
этажке №6 по улице Костыче-
ва. Так что можно сказать – 
собственникам повезло. Если 
за оставшиеся пять лифтов 
они, конечно, со временем, бу-
дут вынуждены выложить их 
полную стоимость, то за лифт 
в б/с №6 – всего 30 процентов. 

Будут ли массово останав-
ливаться лифты в Иркутске? 
На этот вопрос сложно отве-
тить однозначно, все зависит 
от собственников МКД. Пока 

прецедентов остановки лифтов в городе Ир-
кутске из-за угрозы жизни и здоровью людей 
в связи с окончанием срока службы оборудо-
вания не было. Но время неумолимо движет-
ся вперед, стоимость замены одного лифта 
– свыше 1,5 миллиона рублей, а если в доме 
два лифта и более, то можете посчитать сами, 
сколько денег нужно собрать собственникам, 
чтобы поменять их. По Жилищному кодексу, 
именно собственники МКД, и никто другой, в 
силу того, что они владельцы жилья, должны 
нести бремя расходов по содержанию и ремон-
ту общедомового имущества, к которому в том 
числе относится и лифт.

– Если на доме собираемость денеж-
ных средств на капремонт составляет 90% и 
выше, собственники могут ходатайствовать 
в Фонд капитального ремонта многоквартир-
ных домов Иркутской области о замене лифта 
в их доме – и сроки могут быть передвинуты, 
– добавляет Андрей Семенычев. 

Марина ТруфаНОВа. фото автора 

считАеМ деньги

платить по счетчику выгодно
По результатам перерасчета в большинстве иркутских 
домов собственникам вернули деньги за отопление
с тех пор как в иркутских домах установили общедомовые приборы 

учета тепла, жители имеют возможность отслеживать, какое количество 
этого энергоресурса израсходовано за зиму. итоговый результат подво-
дится каждую весну, когда управляющие компании проводят перерасчет 
за предыдущий отопительный сезон – в большинстве случаев собствен-
ники получают приятный денежный бонус: им возвращают деньги на ли-
цевые счета, однако некоторым все же приходится доплатить за тепло, 
потребленное в прошлом году. о результатах перерасчета за прошлый 
год рассказал эксперт по экономическим вопросам сро «содружество 
ЖкХ» олег устьянцев:

– Перерасчет платы по отоплению про-
водится ежегодно на основании показаний 
общедомовых приборов учета. Начисле-

ние платы за отопление в 2015 году управ-
ляющие компании производили исходя из 
среднемесячного расхода тепловой энергии 
в 2014 году. Для того чтобы определить сум-
му перерасчета, специалисты сравнивают 
данные о потреблении тепловой энергии 
за 2015 год с тем, сколько было начислено 
собственникам. Разница между этими по-
казателями и является суммой перерасчета 
или доначисления. Указанная сумма делится 
между собственниками всех квартир исходя 
из площади.

В итоге перерасчет нынешнего года по 
домам, обслуживаемым ООО «Северное 
управление ЖКС», показал следующее: в 
247 домах собственники получили перерас-
чет, в 92 доначисления.

Елена СТЕПаНОВа

лифт поменяют в июле
Жители дома №193 на ул. Розы Люксембург, которые 
оказались затворниками из-за остановки подъемника, 
наконец-то добились его замены 

Любовь Данилова, жи-
тельница дома №193 на 
улице розы Люксембург, 
уже полтора года не 
может выйти из квар-
тиры. Женщина пере-
двигается в инвалидной 
коляске, она живет на 
восьмом этаже, а лифт 
в доме не работает. 

Лифт в доме №193 на 
улице розы Люксем-
бург на первом этаже 
закрыт листами фа-
неры. В январе 2015-го 
года здесь случился по-
жар, выгорела кабина 
лифта, было повреж-
дено механическое обо-
рудование, электро-
питание подъемника. 
установка нового лиф-
та требует свыше 1,5 
миллиона рублей.
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Уважаемые господа, ООО «Медиа-Пресс» предостав-

ляет уникальную возможность для ваших компаний –  на-

прямую обратиться с предложением товаров и услуг  к 120 
тысячам жителей города Иркутска!

Единственные в городе тематические газеты о ЖКХ:
l «Домашние новости Южного управления» (Октябрь-

ский округ)
l «Вестник Дела Житейские» (Свердловский округ)
l «Вестник Северного управления» (Ленинский округ) 

выходят ежемесячно общим тиражом 40 000 экземпляров и 
распространяются бесплатно, каждая в своем округе.

Ваши преимущества!
l Тема ЖКХ актуальна для всех россиян, поэтому газеты, 

освещающие новости и острые темы в жилищно-коммуналь-
ном хозяйстве Иркутска и конкретно в каждом из его районов, 
с интересом и вниманием читают все жители – вне зависимо-
сти от возраста и социального положения.

l Вся информация, опубликованная в газетах, включая 
рекламную, дублируется на сайтах управляющих компаний, 
которые ежедневно посещают тысячи иркутян – пользовате-
лей Интернета. Это дополнительная и вполне реальная воз-
можность найти потенциальных покупателей ваших товаров и 
услуг:

l ООО «Южное управление ЖКС» (Октябрьский округ):
«Домашние новости Южного управления» – 
http://ug-gkh.ru/newspapers
l ООО «Западное управление ЖКС» (Свердловский 

округ):
«Вестник Дела Житейские» – http://zuks.ru/newspapers
l ООО «Северное управление ЖКС» (Ленинский округ):
«Вестник Северного управления» – 
http://nordm.ru/newspapers
Все газеты распространяются: 
l В рассчетно-кассовых центрах управляющих компаний, 

в т.ч. по адресам:

ул. Розы Люксембург, 184
ул. 2-ая Железнодорожная, 72
ул. Лыткина, 31
 ул. Алмазная, 8
ул. Красных Мадьяр, 78
ул. Севастопольская, 243А 
мкр. Университетский, 4Б
ул. Байкальская, 144
ул. Байкальская, 274 
ул. Карла Либкнехта, 245
б-р Рябикова, 21А/9
ул. Красноярская, 70
мкр. Юбилейный, 37Б
ул. Жукова, 3
ул. Полярная, 104
ст. Батарейная, ул. Центральная, 17 
и других
В каждом из них ежедневно оплачивают квартплату от 300 

до 700 жителей города.
l По почтовым ящикам всех обслуживаемых нашими 

управляющими компаниями домов 
l Из рук в руки – через старших по домам, подъездам и 

просто активных жителей 
l На общественных мероприятиях (праздники во дворах, 

при открытии новых памятников, скверов, развлекательных и 
торговых центров)

l В паспортных столах управляющих компаний
l На рекламных стойках районных администраций Иркутска.

ПРАЙС НА РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:
«Вестник Дела Житейские» (Свердловский округ)

Размеры блоков (кв. см) Стоимость (руб.)

1/2 259х148 16 000

1/3 127х207 11 000

1/4 127х146 8 000

1/6 82х145,5; 127х94,5 6 000

1/8 127х73; 63,5х146 4 000

1/16 127х33 2 000

1 полоса 25,9х29,8=771,82 32 000

«Домашние новости Южного управления» (Октябрьский округ),  

«Вестник Северного управления» (Ленинский округ):

Размеры блоков (кв. см) Стоимость (руб.)

1/2 259х148 14 000

1/3 127х207 10 000

1/4 127х146 7 000

1/6 82х145,5; 127х94,5 5 000

1/8 127х73; 63,5х146 3 500

1/16 127х33 2 000

1 полоса 25,9х29,8=771,82 28 000

Публикация рекламы на первой полосе газет: 
+100% к стоимости рекламной площади.
Работа журналиста: 
+15% к стоимости рекламной площади.
При размещении в нескольких газетах – приятные 

скидки!
По всем вопросам о размещении рекламы в наших 

газетах обращаться по телефону: 8-914-876-80-08 или по 
E-mail: pressa_uk@mail.ru – к менеджеру по рекламе Ната-

лье Шурыгиной.

выгодно

Эффективная и экономичная реклама – в каждый дом!

будьте АктивныМи

Полдень субботы 16 апреля. Общегород-

ской субботник состоится только через неде-

лю, но на станции Батарейная подрядчики 
ООО «Северное управление ЖКС» во главе 
с инженером Юрием Нагорным уже делают 
генеральную уборку – решили навести по-

рядок не только на придомовых территори-

ях, но и вычистить стихийную свалку. На 
субботник вышел весь коллектив: и дворни-

ки, и слесарь-сварщик, и мастер, и инженер. 
Под мусор Спецавтохозяйство выделило 
огромный бункер и минипогрузчик Bobcat. 

Контейнерную площадку и свалку, которая 
находится за ней, видят все жители станции 
Батарейная – как раз мимо нее проходит путь 
на железнодорожную станцию. Образовалась 
эта свалка стихийно, несмотря на то, что рядом 
установлено несколько контейнеров для твер-
дых бытовых отходов. Дело в том, что непо-
далеку есть выгребная яма и туалеты, которые 
относятся к двухэтажному деревянному бара-
ку №2 по улице Ангарской. Обслуживает этот 
дом другая управляющая компания. По словам 
жителей, выгребную яму никто не очищает, ре-
шетка быстро зарастает мусором, и все помои 
растекаются по земле. В холодное время года 
здесь не пройти – дорога покрыта льдом, поэто-
му жители расположенных рядом домов пред-
почитают не рисковать здоровьем, не доходят до 
контейнерной площадки и выбрасывают пакеты 
с мусором прямо на землю. Бродячие собаки тут 
же разрывают их, растаскивают объедки, а ве-
тер разносит целлофан повсюду. Весной свалку 
убирают, но потом она снова появляется. И та-
кая история происходит из года в год. 

Чистить эту помойку – дело очень непри-
ятное: это не окурки, фантики и листву возле 
дома подскрести. Здесь и гниющие остатки 
еды, и спертый запах нечистот. Рабочие гра-
блями подскребают мусор, водитель погруз-
чика ковшом зачерпывает его и вываливает в 

контейнер. Дело движется споро, участок пре-
ображается на глазах. 

– Единственное, что мы не будем чистить, 
– выгребную яму, а весь этот мусор уберем, – 
поясняет мастер участка Виктория Нагорная. 
– Помимо «Северной», на станции Батарейная 
дома обслуживают еще две управляющие ком-
пании, и этот участок относится к одной из них. 
У нас 13 многоквартирных домов, на Централь-
ной, 19 и на Ангарской, 3 – везде наши дворни-
ки поддерживают порядок возле контейнерных 
площадок. И, как вы сами могли заметить, при-
домовая территория у домов, обслуживаемых 
нами, чисто прибрана, дворники знают свои 
обязанности и добросовестно их выполняют. 

– Сейчас все почистим, пойдем в Горзе-
ленхоз, купим там цветы и все здесь засадим, 
беседку поставим – ребятишки играть будут, – 
улыбается Юрий Галыпов, дворник. 

Кстати, сегодня клумбы есть практически 
у каждого дома, расположенного на станции 
Батарейная. Эта красота появилась здесь бла-
годаря, в первую очередь, активным жителям. 

– Дина Яковлевна (Дина Васина, старшая 
по дому №1 на улице Ангарской. – Прим. ред.) 
всегда говорит, что людей надо воспитывать 
красотой, – рассказывает Виктория Нагорная. 

– Очень многое зависит от самосознания 
человека. Например, когда человек щелкает 
семечки и выплевывает шелуху на тротуар, 
или бросает окурок, или не доносит мешок с 
мусором до контейнера – некрасиво выглядит 
прежде всего сам человек. Дворник приберет, 
подметет, но мы не устаем повторять, что чи-

сто не там где убирают, а там где не мусорят. 
Традиционная апрельская уборка состоялась 

и на территории ТОС «Соседи». «Заранее были 
вывешены объявления в подъездах. Все люди 
были оповещены, но не все согласились принять 
участие. Всего в субботнике приняли участие 32 
человека. Собрали мусор в палисадниках, побе-
лили деревья. Известь нам дали наши подряд-

чики – ИП Штутман А.Я. С вечера мы ее залили 
водой, и когда начали субботник, известь была 
уже готова. Одни жители подрезали лишние вет-
ви на деревьях секатором, другие уносили мусор 
с территории двора на контейнерную площадку. 
Работа кипела, если бы еще была хорошая пого-
да – сделали бы больше», – говорит председатель 
ТОС «Соседи» Галина Шаманова.

Она просила поблагодарить всех жителей, 
которые нашли время принять участие в суб-
ботнике: «Особенно я бы хотела отметить ре-
бятишек, которые тоже старались навести по-
рядок во дворе: Мозговая Кристина, Дмитриев 
Кирилл, Дубовенко Таня, Саватеевы Денис и 
Виктория, Балбаев Азиет и Астахов Адаят. Ро-
дители молодцы, что воспитывают своих детей 
настоящими хозяевами».

В общегородском субботнике, который со-
стоялся 23 апреля, сотрудники ООО «Северное 
управление ЖКС» и жители Ленинского окру-
га тоже приняли активное участие. 

«Мы с соседками вышли, убрали рощицу 
напротив дома, более 30 мешков мусора со-
брали! Очень рады, настроение хорошее!» – 
рассказывает старшая по дому №170 на улице 
Розы Люксембург Людмила Белинская. 

Сотрудники ООО «Северное управление 
ЖКС» также дружно вышли на субботник. По-
чистили обширную территорию возле офис-
ного здания управляющей компании: собрали 
мусор, прошлогоднюю траву, листву, побелили 
деревья, покрасили ограждения в синий фир-
менный цвет компании. 

– Каждый должен в меру своих сил, воз-

можностей и способностей делать что-то 
хорошее для города, для себя. Все неравно-

душные люди выходят на это мероприятие, 
погода благоволит. Должны же мы жить в 
чистом городе, экологически безопасной 
среде. Все мы к этому стремимся и этим ме-

роприятием вносим маленькую толику в то, 
что хотим видеть. Разве много надо? Всего 
один час потратили – и уже кусочек земли 
чист, ограждения покрашены, и целый год 
приятно будет здесь ходить. Субботник я бы 
даже назвал праздником в силу ощущения 
общности с людьми, коллегами: один инте-

рес, одна забота, одна радость, – комменти-

рует Вадим Загребин, генеральный дирек-

тор ООО «Северное управление ЖКС». 
После этого Вадим Загребин побывал на 

субботнике в роще «Березка». Несколько лет 
назад ее благоустроили, проложили дорожки, 
установили скамейки, урны и даже детский 
городок. Шефство над ней добровольно взяли 
территориальные общественные самоуправле-
ния «Пульс добрых сердец» и «Пульс добрых 
сердец–2». «Роща бесхозная, осень и весну 
наш депутат платил дворнику – и тот раз в 
неделю убирал урны. А весной уже мы сами, 
добровольно, купили мешки, собрали бутылки, 
мусор», – говорит Тамара Эпова, председатель 
ТОСа «Пульс добрых сердец–2». 

На апрельскую уборку вышли и школьники, 
и жители. «Потому что мы здесь живем, в этой 
роще гуляем и заинтересованы, чтобы было чи-
сто. Настроение у нас отличное, с утра сходили 
в детский садик на субботник, потом сюда при-
бежали, – говорит Александра Путилова, ее ма-
ленькая дочка Лада граблями в два раза больше 
себя подгребает листву в кучу. – Дочка всегда 
спрашивает, когда будет субботник. Там у нас 
бабушка с младшеньким прогуливается, как он 
подрастет, тоже будет помогать». 

Марина ТруфаНОВа, фото автора 

Заботятся о своем дворе не меньше, 
чем о собственной квартире. Жители 
из домов, расположенных на терри-
тории ТОС «Соседи», каждый год вы-
ходят на субботник, чтобы во дворе 
были порядок и красота.

сделали красиво
Жители Ленинского округа и подрядчики  
ООО «Северное управление ЖКС» провели субботники 
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как бы качественно ни был по-
строен дом, со временем ему потре-
буется ремонт. очень важно, чтобы 
этими работами занимались хоро-
шие специалисты – это гарантия 
того, что после ремонта проблем у 
жителей убавится и не возникнет 
еще долго. 

Одна из компаний, где работают такие 
специалисты – ООО «СК Фотон», находит-
ся в Иркутске. Именно поэтому крупнейшие 
управляющие компании областного центра 
– ООО «Северное управление ЖКС» и ООО 
«Южное управление ЖКС» уже десять лет 
сотрудничают со специалистами «Фотона», 
доверяют им проводить очень сложные и от-
ветственные работы по ремонту конструктив-
ных элементов жилых домов.

«С иркутскими управляющими компания-
ми мы сотрудничаем с 2007 года. Начинали с 
ремонта межпанельных швов, затем стали вы-
полнять все виды строительных работ. Ремонт 
конструктивных элементов проводим в кру-
глогодичном режиме, за исключением некото-
рых работ, которые носят сезонный характер. 
К таким работам, к примеру, относится ремонт 
межпанельных швов и бетонно-восстанови-
тельные работы», – рассказывает генеральный 
директор ООО «СК Фотон» Федор Савков.

Объемы работ, которые выполняют еже-
годно сотрудники ООО «СК Фотон», впечат-
ляют. Только в 2015 году ими был проведен 
ремонт 15 тыс. кв. м кровли, 87 панелей, более 
6 км межпанельных швов, около 1 км дефор-
мационных швов, 94 балконов, 76 надподъезд-
ных козырьков, а также установка 530 метров 
ограждения и замена 1700 метров водосточ-
ных труб. «Текущий ремонт многоквартирных 
жилых домов – очень ответственная работа. Ее 
качество проходит несколько этапов строгого 
контроля – со стороны управляющей компа-
нии, Единой технической службы и со сторо-
ны собственников. Поэтому сотрудникам под-
рядных организаций надо обладать не только 
профессиональными знаниями и опытом, но 
и стрессоустойчивостью. Бывает очень слож-
но донести до жителей, почему ремонт дома 
надо проводить по определенной технологии, 
с использованием определенных материалов, 
в определенные сроки. Помимо этого, мы, к 
сожалению, очень часто сталкиваемся с про-
блемой вандализма – сломанные перила, ис-
писанные стены, оторванные водосточные 
трубы. Очень хочется пожелать жителям 
уважительно относиться к труду строителей, 
а также к своему имуществу и к своим день-
гам», – говорит Федор Савков.

Вместе с тем он отмечает, что в ЖКХ, а 
именно в обслуживании жилых домов, за по-
следние годы произошли большие перемены, 
и, в основном, они позитивные: «Наша ком-
пания работала с разными организациями, 
обслуживающими жилые дома в Иркутске. Я 
с уверенностью могу сказать, что самый вы-
сокий профессиональный уровень у специ-
алистов ООО «Северное управление ЖКС», 
ООО «Южное управление ЖКС» и ООО «За-
падное управление ЖКС». В этих компаниях 
перед подрядчиками ставятся четкие кон-
кретные задачи, строго контролируются сро-
ки их выполнения и качество. И это правиль-
ный подход, который формирует здоровую 
конкуренцию среди подрядчиков и защищает 
интересы собственников». 

Надо отметить, что при проведении те-
кущего ремонта ООО «СК Фотон» исполь-
зует только самые современные, надежные и 
долговечные материалы. «Нам, как компании, 
сотрудничающей с управленцами на посто-
янной основе, очень важна наша репутация. 
Поэтому мы стараемся выполнить все работы 
качественно, в срок и с использованием со-
временных материалов. Наверное, иркутяне 
помнят, что раньше над подъездами домов 
устанавливались бетонные козырьки. Это 

тоже конструктивный элемент здания, кото-
рый имеет свой срок службы и по его оконча-
нии подлежит замене. При проведении этого 
вида работ мы устанавливаем металлические 
козырьки – они более легкие, но при этом 
прочные. Более того, при проведении демон-
тажа мы оцениваем состояние стены дома, к 
которой крепится козырек, и при необходи-
мости проводим ее укрепление. Множество 
вариантов за последнее время появилось и 
для ремонта кровли. При технологиях и мате-
риалах, которые использовались раньше, срок 
службы кровельного покрытия чаще всего не 
превышал десяти лет – его просто разрывало 
от перепадов температур. Мы применяем ма-
териалы, изготовленные на основе полиэсте-
ра. Они не подвергаются деформации даже в 
нашем суровом климате. Гарантийный срок 
в два раза больше – двадцать лет. Изменился 
подход и при выполнении работ по ремонту 
балконов. Мы используем легкие бетоны, ко-
торые имеют прекрасные характеристики, – в 
первую очередь, отличаются прочностью и, 
соответственно, долговечностью», – сказал 
Федор Савков.

Было бы идеально, если бы собственни-
ки тоже более активно начали защищать свои 
интересы. Речь идет о более внимательном 
отношении к своему имуществу – это и его 
срок службы продлит, и сэкономит деньги 
жильцов. Взять хотя бы ремонт кровли. От-
следить ее состояние жителям, конечно, 
сложно – не будешь ведь лезть на крышу, что-
бы посмотреть, что там нужно отремонтиро-
вать. Но в силах собственников позаботиться 
о ее сохранности. «Перед тем как приступить 
к ремонту, мы конечно же проводим осмотр 
объекта. Кровли в домах часто бывают по-
вреждены из-за установки различных антенн 
и телекоммуникационного оборудования. 
Если бы собственники более тщательно от-
носились к выбору провайдеров, которые 
проводят эти работы, таких проблем на кры-

шах не возникало бы. Все, что нужно сделать 
собственникам, – посоветоваться по выбору 
провайдеров со специалистами своей управ-
ляющей компании, которые проверят, чтобы 
при проведении работ по установке обору-
дования не было повреждено общедомовое 
имущество. Таким образом, делать внеплано-
вый ремонт – латать сломанную кровлю – не 
придется, а деньги собственников могут быть 
направлены на другие виды работ по текуще-
му ремонту», – подчеркивает генеральный 
директор ООО «СК Фотон».

Бывает, что собственники решают зака-
зать ремонт общедомового имущества сто-

ронним фирмам, у которых не заключен до-
говор с управляющей компанией. Сделать это 
им конечно же никто не запретит. Но и в этом 
вопросе не надо терять бдительность – до-
роже обойдется. «Приведу только один при-
мер из нашей практики. Не так давно управ-
ляющая компания, с которой у нас заключен 
договор на проведение текущего ремонта, 
прислала план работ по одному объекту, где 
требовалось провести ремонт кровли. Перед 
началом любых ремонтных работ мы обсуж-
даем детали со старшими по домам или с 
председателями домовых Советов. В этот раз 
старшая по дому сообщила, что жители ре-
шили воспользоваться услугами ремонтной 
бригады, телефон которой нашли по объяв-
лению в газете. Она объяснила, что соседям 
понравилась низкая цена, которую предста-
вители той фирмы запросили за свои услуги. 
Я предложил ей бесплатную консультацию 
наших специалистов, которые проверят сме-
ту и еще до начала работ поймут, насколько 
качественно они будут выполнены. В прин-
ципе, еще до этой консультации мне было по-
нятно, что собственники, если воспользуются 
услугами той фирмы, только проиграют. Так 
и получилось. Низкая цена получилась из-за 
отсутствия некоторых видов работ, без кото-
рых ремонт нельзя считать качественным. 
В данном случае представители фирмы не 
включили в план работы по подшивке фрон-
тонов, водосточных желобов и труб. То есть в 
итоге жители бы получили не комфорт, а про-
блемы и затраты, связанные уже с ремонтом 
фасада, на который бы лилась вода с кровли. 
Мы готовы взаимодействовать с жителями 
в вопросах текущего ремонта – даже если 
люди решат заказать работы в другой фирме, 
мы можем оказать консультационные услу-
ги, проверить сметы. Дело в том, что очень 
часто после обращения жителей в такие фир-
мы проходит совсем немного времени – и 

собственники обращаются уже к нам, чтобы 
наши специалисты исправили недочеты, до-
пущенные в ходе текущего ремонта людьми, 
которые не готовы нести ответственность за 
свои действия, а нацелены лишь на быстрый 
заработок», – констатирует Федор Савков.

Елена СТЕПаНОВа 
Получить консультацию специали-

стов ООО «СК Фотон», а также обсудить 
работы предстоящего текущего ремонта 
можно по тел.: 8-964-218-49-46 (генераль-

ный директор ООО «СК Фотон» Федор 
Сергеевич Савков).

ремонт в домах специалисты ООО «СК фотон» проводят по новым технологи-
ям с применением самых современных материалов. Этот козырек над подъездом 
сделан из металла. Он гораздо легче бетона, но при этом не менее прочный. 

Вот таким удобным и эстетичным может быть крыльцо на входе в подъезд. Все 
потому, что работа специалистами ООО «СК фотон» выполнена качественно. 
«Текущий ремонт в жилых домах – большая ответственность. Главные экспер-
ты для нас – жители. у нас с собственниками общие интересы – чтобы обще-
домовое имущество было исправным и служило как можно дольше», – говорит 
генеральный директор ООО «СК фотон» федор Савков.

ООО «СК Фотон» св-во о госрегистрации от 21 мая 2012 года серия 38 №003387883; ОГРН 1123850019831

нАши подрядчики

доМ будет кАк новый
Специалисты ООО «СК Фотон» рассказывают  
об особенностях ремонта конструктивных элементов  
жилых домов в Иркутске
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на многих домах в ленинском 
районе в последнее время появля-
ются объявления о проведении вне-
очередных общих собраний соб-
ственников. тема одна – послушать 
представителей управляющей ком-
пании «иркутянка», которые аги-
тируют собственников заключать 
с ними договоры управления. наш 
корреспондент побывал на одном 
из таких собраний в доме №333 на 
ул. розы люксембург и выяснил, 
как относятся к этим предложениям 
собственники и нужна ли им смена 
управляющей компании. 

Самые ответственные – пенсионеры – 
пришли на собрание за пятнадцать минут до 
его начала. Пока ждали остальных жителей, 
они успели поделиться друг с другом ново-
стями и подивиться неожиданному собра-
нию: «Куда переходить? Зачем? Нормально 
спокойно живем. От добра добра не ищут».

Постепенно начинают собираться и дру-
гие собственники. Приходят и представители 
новоиспеченной компании. Они начинают 
что-то говорить жителям, но люди, похоже, 
не воспринимают их всерьез. 

– Все против, «Иркутянка» нам не нуж-
на, – с возмущением в голосе говорят жители 
дома. – Северная нас устраивает. 

– Вы – серьезная конкуренция? Ой, не 
смешите мои тапочки, – отвечает на реплику 
представителя «Иркутянки» одна из женщин. 
– У вас ничего нет. 

Присутствуют на собрании и сотрудники 
ООО «Северное управление ЖКС» во главе 
с генеральным директором Вадимом Загре-
биным. Жители дома не очень довольны тем, 
что им пришлось оторваться от своих домаш-
них дел. Они начинают роптать на старшего 
по дому, который пригласил соседей на это 
собрание. 

– Мне фиолетово, с кем работать, – отве-
чает председатель. – Просто давайте спокой-
но выслушаем тех и других, и с кем скажете 
– с тем и буду…

Старший не успевает закончить предло-
жение, с разных сторон доносится: «С «Се-
верной», с «Северной», «Северной»». 

– У меня большая надежда на новое ру-
ководство Северной компании. Однозначно: 
в «Иркутянку» мы не пойдем, – говорит одна 
из участниц собрания. 

На какой-то миг внимание присутству-
ющих переключается на Ирину Оскорбину. 
Сейчас она находится на больничном в Се-
верной, но на собраниях уже выступает за 
«Иркутянку». О том, что это нарушение тру-
дового законодательства, ей напоминают кол-
леги из Северной. 

– Воскресенье – выходной день, мое лич-
ное время, когда я могу делать все, что хочу, 
– отбивается она от справедливого укора. 

– Уволить ее, – предлагает кто-то из жи-
телей. 

– Это невозможно, так как она находится 
на больничном, – терпеливо поясняет Вадим 
Загребин. 

Такая же ситуация сложилась и с главным 
электроэнергетиком Андреем Сухаревым, он 
также в настоящее время находится на боль-
ничном, но, по словам старших других до-
мов, звонит им и предлагает перейти в «Ир-
кутянку». 

– На это собрание я пришел, чтобы послу-
шать, что вы будете обо мне говорить, – пыта-
ется он оправдать здесь свое присутствие. – Я 
пришел послушать. 

– В доме у нас тепло, подъезды убирают-
ся, сосульки висели над вторым подъездом, 
заявку сделали – их тут же убрали, – перечис-
ляет женщина в берете. 

– В 500-100 всегда выслушают, помогут, – 
поддерживает ее бабушка с тросточкой. 

– На шесть часов назначили собрание, 
люди стоят – директора «Иркутянки» нет. Это 
неуважение к людям, – возмущается женщи-
на с короткой стрижкой. 

На часах уже 18:15. Видно, что интерес 
людей к «Иркутянке» начинает пропадать. 
Заметив это, представители этой компании 
активизируются:

– Давайте я расскажу про наши преиму-
щества, – наконец говорит девушка-маркето-
лог от «Иркутянки» (стоит отметить, что на 
момент общего собрания эта девушка офи-
циально трудоустроена в ООО «Северное 
управление ЖКС», но находится на больнич-

ном). – Первое, это прямые договоры с ре-
сурсниками. Второе – все вопросы с управля-
ющей компанией решаете на месте, в одном 
помещении, здесь и сейчас. 

– Сейчас по телефону все решаем, ника-
ких вопросов не возникает, – с улыбкой по-
жимает плечами молодой человек. 

– Давайте просто проголосуем, что мы за 
Северную, и пойдем по домам, – нетерпеливо 
предлагают жители. 

– Мой личный опыт в ЖКХ – 2,5 года, но 
у основателей – более десяти лет, – отвечает 
девушка на чей-то вопрос. 

– Сколько у вас сотрудников? – интересу-
ется мужчина средних лет. 

На этот вопрос девушка не смогла отве-
тить конкретно. 

– Можно вопрос задать? Вы подра- 
зумеваете, что собственники будут напрямую 
осуществлять платежи ресурсоснабжающим 
организациям, это нормально. Но заключить 
договор с ресурсниками они не могут, сейчас 
это незаконно, и потом, в таком случае у вас 
отзовут лицензию, – отмечает Олег Устьян-

цев, эксперт по экономическим вопросам 
СРО НП «Содружество ЖКХ». 

– Вы не житель, – пытается уйти от ответа 
девушка. 

– Мне тоже стало интересно, пусть это 
будет вопрос от меня, – вступает в беседу 
мужчина средних лет. – Скажите так, как про-
писано в законе. 

Пришедший несколько минут назад моло-
дой человек, которого девушки представили 
юристом «Иркутянки», настаивает на том, 
что договоры (с ударением на первую «о») с 
ресурсниками будут заключать собственники.

– С нашей точки зрения, это законно, на 
основании общего собрания собственников 
это можно сделать, – уверен молодой чело-
век. 

– Да, но только по прямым платежам, а 
не договорам, – повторяет Олег Устьянцев. – 
Сейчас рассматривается законопроект о том, 
чтобы с 1 января 2017 года изменить систему 
договорных отношений по предоставлению 
коммунальных услуг потребителям. Тогда 
действительно собственники смогут напря-
мую заключать договоры с ресурсоснабжаю-
щими организациями. 

– Вы сможете такое сделать? – спрашива-
ет председатель.

– Да, это будет обязательно для всех 
управляющих организаций. 

Невооруженным глазом становится вид-
но, что после этого интерес к «Иркутянке» 
пропадает окончательно.

– Когда Северная нас так же соберет, рас-
скажет, как будем дальше жить? – интересу-
ется председатель Совета дома.

– Давайте соберемся, вот здесь говорят, 
что лучше в будни, – соглашается Вадим За-
гребин. 

– Мы вам не навязываем свои услуги, – 
пытается привлечь к себе внимание молодой 
человек, представленный юристом «Иркутян-
ки». 

– «Иркутянка», со всем уважением к вам, 
но еще никто не сказал, что к вам перейдет, 
– почти сочувственно говорит председатель 
Совета дома. 

– Новая управляющая компания – понят-
но, что недоверие к ней. Компаний, предо-

ставляющих услуги по обслуживанию до-
мов, много – посмотрите, посоветуйтесь друг 
с другом, может быть, вы все же смените 
управляющую компанию, – говорит девушка-
маркетолог. 

Однако эти слова вызывают смех у жите-
лей дома. 

– Нарабатывайте хорошие отзывы, – по-
желали им вслед. 

– У нас претензий к «Северному управ-
лению» нет, почему мы должны избирать 
новую управляющую компанию, – говорит 
жительница дома. 

Часы показывают 18:35, собрание закон-
чилось. Началась обычная жизнь со своими 
заботами и проблемами. Жители дома не спе-
шат расходиться – остаются, чтобы побеседо-
вать с Вадимом Загребиным о планах по те-
кущему ремонту, по благоустройству дворов. 
Эти темы по-настоящему интересны людям, 
которые стараются сделать свою жизнь еще 
комфортнее. 

Марина ТруфаНОВа. фото автора 

«однозначно: в «иркутянку» не пойдем»
Сказали после общего собрания жители дома №333 на ул. Розы Люксембург

Директор управляющей компании «Иркутянка» на собрание к жителям дома №333 на улице розы Люксембург, назначен-
ное ими на шесть вечера воскресенья, так и не пришел. «Люди пришли – а его нет. Это неуважение», – заключили жители.
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Экспертный совет

в последнее время ооо «северное управление Жкс» постоянно обра-
щаются собственники с одним и тем же вопросом: «правда ли, что ваша 
компания – банкрот?». такую информацию жители получили из подбро-
шенных в подъезды домов анонимных листовок. взамен сотрудничества 
с «компанией-банкротом» людям предлагается на более выгодных усло-
виях заключить договор с другой организацией – недавно обозначившей 
себя на рынке ук «иркутянка». 

Но является ли такое предложение дей-
ствительно выгодным? Стоит ли верить фир-
мам, которые предлагают обслуживать дома 
по максимально низким ценам? Как отличить 
добросовестную управляющую компанию от 
недобросовестной? Эти вопросы решили об-
судить жители Иркутска с экспертами в обла-
сти жилищно-коммунального хозяйства. Се-
годня мы публикуем содержание их беседы.

– Насколько сейчас обострилась конку-
ренция на рынке управления многоквартир-
ными жилыми домами? 

Михаил Дамешек, генеральный директор 
СРО «Содружество ЖКХ»: 

– За последний месяц ситуация значитель-
но обострилась, в основном, в сторону недо-
бросовестной конкуренции. Конкуренция у 
нас всегда была и есть. Все добросовестные 
управляющие компании только за здоровую 
конкуренцию, потому что это подвигает их 
к развитию. Недобросовестная конкуренция 
– это плохо, в первую очередь, не для управ-
ляющих компаний, а для жителей, страдают 
именно они. Распространение слухов, недо-
стоверной информации вносит сумятицу в го-
ловы наших жителей, и они в панике бегают 
между компаниями и не могут выбрать ту, от 
которой не пострадают их дома.  

– Что происходит с Северной? Бан-
крот она все-таки или не банкрот?

Вадим Загребин, генеральный директор 
ООО «Северное управление ЖКС»: 

– Нет, конечно. Я честно и добросовест-
но заявляют, что Северное управление не 
является банкротом и не планирует им стать. 
Текущие задолженности есть, но они свое- 
временно оплачиваются. Не имеет текущей 
задолженности только та организация, кото-
рая не работает. Все расчеты с подрядчиками 
ведутся своевременно. 

– Представители управляющей ком-
пании «Иркутянка» утверждают, что в 
Северном управлении многие специалисты 
уволились. От новых ничего не добьешься. 
а вот в их компании сформирована гра-
мотная команда из специалистов, рабо-
тавших ранее в сфере ЖКХ. Что можете 
на это ответить?

Вадим Загребин, генеральный директор 
ООО «Северное управление ЖКС»:

– У нас полностью сменилось руковод-
ство – это правда. На смену прежним сотруд-
никам пришли очень компетентные, техниче-
ски грамотные специалисты. Поэтому работа 
управляющей компании только улучшится. 
Михаил Дамешек, генеральный директор 
СРО «Содружество ЖКХ»: 

– Эти перемены только к лучшему. Ны-
нешний директор Северного управления Ва-
дим Загребин – специалист с многолетним 
стажем работы в ЖКХ и в органах власти. 
Человек разносторонний, ориентируется во 
всех аспектах этой сферы. Его заместители 
тоже с хорошим опытом работы. Зам по об-
щим вопросам Ольга Юревичене работала 
в управляющих компаниях и в Госжилин-

спекции. Зам по техническим вопросам Яна 
Фролова отработала больше 25 лет в ЖКХ, 
в том числе в коммунальных структурах. Я 
считаю, что заявления конкурентов голослов-
ные, сделаны для того, чтобы взбудоражить 
население.

– Из листовки мы узнали, что у «Север-
ки» огромные долги перед теплоснабжаю-
щей организацией – на 1 марта этого года 
120 млн рублей. Там написано, что в случае 
непогашения долгов до 1 июля 2016 года по-
дача тепла может прекратиться. Кроме 

того, есть долги перед Водоканалом – 18 
млн рублей. И еще написано, что Северная 
их погасить не сможет из-за отсутствия 
средств на расчетном счете. 

Анастасия Макеева, эксперт по экономи-
ческим вопросам: 

– Долг ООО «Северное управление ЖКС» 
перед Иркутскэнерго на сегодняшний день, 
действительно, составляет 120 миллионов 
рублей. Но, учитывая годовой оборот между 
Северной и Иркутскэнерго почти в полмил-
лиарда рублей, это задолженность текущая. 
Она возникла из-за того, что собственники 
несвоевременно вносят оплату за ЖКУ. И это 
не значит, что компания банкрот. Банкротом 
ее можно было бы считать при наличии дол-
гов и при отсутствии активов, имущества, за 
счет которого можно было бы этот долг по-
гасить. В настоящее время у населения долг 
перед Северным управлением около 200 мил-
лионов рублей, то есть собственники долж-
ны нам больше, чем мы поставщикам тепла. 
Перед МУП «Водоканал» долг будет ликви-
дирован после перерасчетов за прошлый год. 

Максим Тельтевский, эксперт по юриди-
ческим вопросам: 

– Про отключение тепла, которое якобы 
случится, если долг не будет погашен до 1 
июля. С юридической точки зрения, это про-
сто запугивание людей, так как отключить 
отопление, по законодательству, невозможно. 
Если кто-то это сделает, разбираться будут 
надзорные органы. 

– Мы оплачиваем содержание и теку-
щий ремонт полностью по предъявленным 
платежным документам. Но они оседают 
на счетах управляющей компании и на-
правляются на погашение долгов по ото-
плению. То есть идут не по назначению? 

Олег Устьянцев, эксперт по экономиче-
ским вопросам: 

– Деятельность всех управляющих ком-
паний находится под жестким контролем 
надзорных органов, поэтому какое-либо не-

целевое использование средств просто невоз-
можно. По Северному управлению: платежи 
в адрес ресурсоснабжающих организаций 
производятся ежедневно исходя из той сум-
мы средств, которую жители оплачивают за 
отопление и водоснабжение. Сколько жители 
заплатили в компанию за текущие сутки по 
теплу и водоснабжению – столько денег на 
следующий день перечисляется в Иркутск- 
энерго. При этом деньги, поступившие от 
собственников на содержание и текущий 
ремонт, уходят на оплату труда подрядных 
организаций. Расчеты с ними ведутся в рам-
ках заключенных договоров. Договор может 
предусматривать оплату по истечении меся-
ца, либо, если речь идет о текущем ремонте, 
могут быть рассрочки платежей – это зависит 
от того, когда собственники накопят достаточ-
ную сумму, чтобы этот ремонт сделать. Все 
эти условия обговариваются с подрядными 
организациями заранее, до подписания дого-
воров. Перераспределение средств жителей с 
одной статьи на другую, например с текущего 
ремонта на отопление, не допускается.

– уК «Иркутянка» обещает стабиль-
ную работу без долгов, снижение тарифов 
на свои услуги по содержанию и управле-
нию, а еще – прямые расчеты между жи-
телями и поставщиками коммунальных 
услуг. Что скажете об этом? 

Михаил Дамешек, генеральный директор 
СРО «Содружество ЖКХ»: 

– Заявление сильное, но на самом деле 
сложное для выполнения. В первую очередь, 
мне бросается в глаза фраза о работе без дол-
гов. Невозможно в ЖКХ без долгов работать. 
У нас в России нет ни одного дома, где 100% 
жителей платят за ЖКУ вовремя. Даже те, кто 
ответственно платят, все равно не всегда вно-
сят деньги в установленный срок. Поэтому 
долги все равно будут. Снижение тарифа обе-
щают очень многие управляющие компании, 
которые начинают работать на рынке ЖКХ. 
Но это не всегда хорошо. Когда приходит 
управляющая компания, особенно новая, за 
счет чего она снижает тариф? Где аварийная 
служба? Где подрядчики? 

Максим Тельтевский, эксперт по юриди-
ческим вопросам: 

– По прямым расчетам с поставщиками 
коммунальных услуг: в настоящее время за-
кон запрещает, чтобы собственники имели 
прямые договоры с ресурсоснабжающими 
организациями. С этими предприятиями 
должны расплачиваться управляющие компа-
нии. Нарушение этого порядка – нарушение 
требований закона. Это подтвердят любые 
контролирующие органы. 

– Что известно про «Иркутянку»: ка-
кие активы, какая история, сколько домов 
на обслуживании?

Михаил Дамешек, генеральный директор 
СРО «Содружество ЖКХ»: 

– Есть федеральный сайт, где каждая управ-
ляющая компания обязана размещать информа-
цию о своей деятельности. На данный момент 
сведений о деятельности управляющей компа-
нии «Иркутянка» там нет. Хотя любая компа-
ния, которая берет в управление дом, в течение 
трех дней должна разместить информацию об 
этом доме. Если на сайте такой информации 
нет, то либо она дома не обслуживает, либо на-
рушила закон о раскрытии информации. Мы 
склоняемся к тому, что пока в «Иркутянке» нет 
ни одного дома на обслуживании. Поэтому ког-
да приходит новая управляющая компания, жи-
телям надо задуматься: вы доверите обслужи-
вать ваш дом людям, которые не имеют опыта 
такой работы, им нечего показать, вы не можете 
прийти на дом, который они уже обслуживают, 
и посмотреть, как эта компания работает. И са-
мое главное, вам могут предложить один тариф 
и перечень услуг, а на самом деле либо тариф 
будет выше, чем обещали, либо набор услуг и 
их качество будут сильно отличаться от того, на 
что вы рассчитывали. 

– Какие три основных признака недо-
бросовестной компании назовут экспер-
ты? 

Михаил Дамешек, генеральный директор 
СРО «Содружество ЖКХ»: 

– У каждого эксперта свои критерии 
оценки. Для меня это распространение по-
рочащих сведений о конкурентах, демпинг 
откровенный по тарифам, подкуп жителей. 
Кстати, собственникам стоит задуматься, 
если председатель Совета дома работал с од-
ной, но резко начал агитировать за другую.

Ответы экспертов записала 
 Елена СТЕПаНОВа 

как отличить добросовестную управляющую 
компанию от недобросовестной?

На вопросы иркутских собственников отвечают эксперты в области жилищно-коммунального хозяйства
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Уважаемые жители Ленинского округа!
Поздравляем вас с праздником  

Великой Победы!
Год за годом уходит в прошлое одна из самых 

кровопролитных и вместе с тем памятных 
страниц истории нашего Отечества. Год за годом 

редеют ряды ветеранов, свидетелей тех страшных событий, но 
праздник Великой Победы по-прежнему значим. В нем, как и 
прежде, – радость и боль, улыбки и слезы. 

С Днем Победы всех нас!  
Пусть будет мирным небо над всей планетой!

Сотрудники  ООО ЖКС-5 и ИП Петрова Т. А.

уважаемые ветераны, участники войны и труженики тыла!
Приближается особенный день – День Победы. 
Этот день радостный, теплый, цветущий, он согревает нас 
благодарными взглядами, ощущением единства народа и в то же 
время заставляет наши сердца замирать. Боль целого 
поколения мы видим в глазах участников пусть 
давно прошедшей войны, но эту боль никогда 
не унять – мы можем только сохранить 
вечный подвиг в своих сердцах. 
Поздравляем Вас с праздником Победы! 
Пусть в Ваших домах всегда будет мир, 
счастье и благополучие! 

С уважением, 
коллективы  
ООО ЖКС-5  

и ИП Петрова Т. а.

уважаемые ветераны, участники войны, труженики тыла!

Поздравляем Вас с очередной годовщиной Великой Победы! 
Этот день для всех нас был и остается од-

ним из самых светлых, торжественных и 
значимых. Годы идут, но славный под-
виг нашего народа никогда не забудут 
благодарные потомки. Мы желаем 
Вам крепкого здоровья,  мира и сча-
стья, тепла и любви в семьях!

С праздником!

Коллектив ИП Гилев а.В.

по вопросам 
размещения рекламы 

обращаться:  
ооо «Медиа-пресс»  
тел. 8-914-876-80-08

E-mail:  
pressa_uk@mail.ru.
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уважаемые жители!
По адресу ул. Р. Люксембург, 343 открылась касса ИПК,  
где вы можете внести оплату за ЖКУ, а также 
воспользоваться услугами паспортного стола. 

режим работы новой кассы:

пн с 8:00 до 18:00, тех. перерыв с 12:00 до 13:00
вт с 8:00 до 18:00, тех. перерыв с 12:00 до 13:00
ср с 8:00 до 18:00, тех. перерыв с 12:00 до 13:00
чт с 8:00 до 18:00, тех. перерыв с 12:00 до 13:00
пт с 8:00 до 18:00, тех. перерыв с 12:00 до 13:00
сб с 8:00 до 14:00
вс выходной


